

welche nicht im Schreiben Unterricht ertheilen, werden das Buch immer gerne lesen, und manche hübsche Bemerkung darinn finden, die sie anderswo vergebens suchen würden. Das Buch hat hundert Seiten Text in Quart. Funfzehn Seiten Vorrede, und neunzehn Kupfertafeln, mit schönen, ungekünstelten Schriftproben, und kostet nicht mehr als sechzehn Groschen.

### Franz Joseph Graf von Kinsky.

**K**aiserlich königlicher Generalfeldwachtmeister und Kämmerer, wie auch seit 1780 Direktor der kaiserlich königlichen Militärakademie zu Wienerisch: Neustadt. — Ein Mann, der sich in der gelehrten Welt durch verschiedene wichtige pädagogische und militärische Schriften berühmt gemacht hat, die ihm das Lob aller Kenner, und den wärmsten Dank aller Rechtschaffenen, für die vorreflichen Lehren, die er gab, und das Beispiel, das er sich setzte, zuzogen. Er schrieb die Erinnerungen über einen wichtigen Gegenstand von einem Böhmen 1773. Dies Werk ist eigentlich für Böhmen geschrieben, und enthält, in einer reinen und schönen Schreibart, Erziehungsvorschriften für Personen von hohem Adel. Es handelt in aphoristischen Sätzen, und in einer nervösen Kürze von der Erziehung des Körpers, der moralischen Bildung und dem Unterricht. Als einen Nachtrag dazu gab der Herr Graf heraus. Ueber die Hofmeister 1776, ein Buch, das mit eben so viel Einsicht, Edelmüthigkeit und Weltkenntniß geschrieben ist, als die Erinnerungen. Jeder der Kinder, auch eigene zu bilden hat, wird diese Schrift